
Förderverein der Paul-Gillet-Realschule plus Edenkoben  
Protokoll über die Mitgliederversammlung 2024 
 
Zeit:    16.04.2024, 19.30 bis 21.15 Uhr 
Ort:   Hauptgebäude der PGRS plus Edenkoben  
Teilnehmer:    siehe Teilnehmerliste 
Tagesordnung:  siehe Einladung vom 19.3.2024 
 
zu TOP 1: Begrüßung und Eröffnung durch die Vorsitzende 
 
Frau Döringer begrüßte die anwesenden Mitglieder.   
 

 
 
zu TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der anwesenden 
stimmberechtigten Mitglieder 
 
Die Vorsitzende stellte unter Bezug auf § 8 (4) der Satzung fest, dass die Einladung 
ordnungsgemäß erfolgt ist.  
 
zu TOP 3: Bericht der 1. Vorsitzenden  
 
Die Anwesenden gedachten in einer Schweigeminute Herrn Renners, der kurz vor 
Weihnachten verstorben ist. Bernd Renner war über viele Jahre Kassenprüfer des 
Fördervereins. 
 
Der Förderverein hat derzeit 176 zahlende Mitglieder. 
 
Frau Döringer berichtete über die vielfältigen (Unterstützungs-)Aktivitäten des För-
dervereins im Jahr 2023/24. Sie erinnerte insbesondere an 

- die Werbung beim Tag der offenen Tür,  
- die Begrüßungsaktion für die neuen „Fünften“ am Kennlernnachmittag, 
- die Jahresveranstaltung mit einem Vortrag von Frau Johannsen,  
- die Abschlussfeiern, 
- das Adventskonzert mit Lichterfest, 
- die verschiedenen Sitzungen des Vorstandes. 

 
Neben dem Veranstaltungsengagement hob die Vorsitzende besonders hervor: 

- die finanziellen Unterstützungsleistungen an bedürftige Schüler und die SV,  



- die Förderung des Bläserklassenprojekts incl. Instrumentenkauf und Finanzor-
ganisation,  

- die Bezuschussung des BO-Camps, 
- die Förderung von Unterrichtsgängen und des Schüleraustauschs,  
- die Kostenübernahme für Wettbewerbe und verschiedene AGs, 
- die Finanzierung von Projekten der Schulsozialarbeit, 
- die Unterstützung und finanzielle Abwicklung der ERASMUS-Projekte. 
 

Spenden erhielt der Förderverein von Privatpersonen, Banken und Firmen sowie von 
der Gillet-Stiftung, der Hopp-Stiftung und aus einem Spendenlauf. 
 
zu TOP 4: Bericht des Schatzmeisters  
 
Herr Klein berichtete anhand einer von ihm vorbereiteten Präsentation über die Kas-
senentwicklung des vergangenen Jahres. Er stellte u.a. die finanztechnische und or-
ganisatorische Betreuung des Bläserklassenprojekts, der Unterrichts- und Sportpro-
jekte, der Bibliotheksausstattung, eines Spendenlaufs, des Schüleraustauschs, der 
„Erasmus-Mittel“ und verschiedener pädagogischer Projekte heraus. 
 
Der Kassenbericht liegt in schriftlicher Form vor. 
 
zu TOP 5: Bericht der Kassenprüfer 
 
Herr Dicker trug den Prüfbericht vor. Er bestätigte eine vorzügliche und korrekte Kas-
senführung. 
 
zu TOP 6: Aussprache und Entlastung des Vorstandes  
 
Der Vorstand wurde einstimmig entlastet bei Enthaltung der Betroffenen.  
 
zu TOP 7: Bestellung eines Wahlleiters 
 
Herr Wünschel wurde zum Wahlleiter bestellt. Er stellte das Wahlverfahren vor. 
 
zu TOP 8: Neuwahlen  
 
 
Die Anwesenden verständigten sich jeweils auf offene Abstimmungen. 
 



 
 

a) 1. Vorsitzende(r) 
Kandidaten: Frau Döringer 
Wahl einstimmig: Frau Döringer 
Frau Döringer nahm die Wahl an. 
 

b) Stellvertretende Vorsitzende(r) 
Kandidaten: Frau Haub 
Wahl einstimmig: Frau Haub 
Frau Haub nahm die Wahl an. 

.  
c)  Schriftführer(in) 

Kandidaten: Frau Pfirrmann 
 Frau Pfirrmann wurde einstimmig gewählt. 

Frau Pfirrmann nahm die Wahl an. 
 
Herr Wünschel bot der Schriftführerin als Entlastung an, dass er die Protokolle 
der Vorstandssitzungen des Fördervereins übernimmt. Im Falle seiner Abwesen-
heit übernimmt Matthias Decker diese Aufgabe. 
 
d) Schatzmeister(in) 

Kandidaten: Herr Klein 
Herr Klein wurde einstimmig gewählt.  
Herr Klein nahm die Wahl an. 
 

e) Beisitzer 
Kandidaten: Frau Altmann, Frau Altherr, Herr Decker, Frau Dicker, Frau Heil, 
Frau Lemcke, Frau Müller, Herr Wünschel und Leonie Schulzendorf. 
Die Beisitzer wurden einstimmig gewählt. 
 

f) Kassenprüfer 
Kandidaten: Herr Bohrer* und Herr Dicker (* abwesend, Einverständnis lag 
vor) 
Herr Bohrer und Herr Dicker wurden einstimmig gewählt.  



 
 
zu TOP 8.1: Vorstellung des neuen Vorstands 
 
Herr Decker beglückwünschte in Vertretung Herrn Eichs die Gewählten, hob die Be-
deutung des Fördervereins für die Schule hervor und sprach insbesondere Frau Dö-
ringer Dank und Anerkennung für ihr anhaltendes und beispielhaftes Engagement im 
Ehrenamt aus.  
 
Er gab abschließend einen Überblick über die Entwicklung der Schule und wie sie 
die Herausforderungen durch den Schülerzuwachs und durch den Digitalisierungsbe-
darf bewältigt. Baumaßnahmen stehen an. Unter anderem soll demnächst im Haupt-
gebäude ein Aufzug installiert werden.  
 
Gruppenfotos wurden gefertigt. 
 

 
 

 
 



 
zu TOP 9: Vorstellung und Präsentation verschiedener Schulfahrten 
 
Schülersprecherin Leonie Schulzendorf und Herr Decker präsentierten Videos, die 
Eindrücke von einer Portugal-Fahrt 2024, von einer England-Fahrt 2023 und vom 
Austausch mit Etang 2023 vermittelten. 
 
zu TOP 10: Vorhaben und Aktivitäten 
 

• Sommerkonzert der Bläserklassen am 14.6. 

• FOS-Abschlussfeier am 28.6. 

• Kennlernnachmittag der neuen „Fünften“ am 2.7. 

• Verabschiedung Abschlussklassen am 5.7.  

• Festakt „Schule ohne Rassismus“ am 12.9.24 

• Studientag (Frau Heil hat für den 14.9., 14 Uhr, „Festung Landau - eine Füh-
rung durch das ehemalige Fort“ organisiert)  

• Jahresveranstaltung (Vorschlag Hr. Anlag: Internetsicherheit) – Wiedervorlage 
in der ersten Vorstandssitzung 

• Schulhofgestaltung „Weinstraße“  

• Das Adressenverzeichnis „Vorstand“ wird aktualisiert. 
 
 
zu TOP 10: Verschiedenes 
 
 Erste Sitzung des neu gewählten Vorstands: Di., 4.6.24, 19:30 Uhr 
 
 
Edenkoben, 17.4.2024   
 
 
 
Sabine Döringer      Wolfgang Wünschel 
(Vorsitzende)      (Protokoll) 
 


